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本报8月24日讯“以前大家觉得
入党要凭关系， 都习惯性找书记打招
呼，找老党员套近乎。现在好了实行积
分制，用分数说话，强化责任倒查，党
员群众都非常认可。”今日下午，在长
沙开福区青竹湖街道党建工作推进暨
“五零”社区创建观摩推进会上，说起
实行积分制后的变化， 青竹湖畔社区
书记胡杜勇深有感触。

记者了解到， 去年以来青竹湖畔
社区党支部严格按照街道《入党积极
分子积分制管理实施办法》要求，积极
推行入党积极分子积分制管理。

《积分登记卡》设置了“基础分”和
“考察分”， 作为入党积极分子列为发
展对象的初始依据。 满80分均可列为
入党发展对象，80分以下则由社区党
支部研究，重新考察培养。

■记者 丁鹏志 通讯员 王鑫明

“我的社区我做主。”走
进长沙市雨花区高桥街道永
祥社区， 会给人面貌一新的
感觉，没了“城中村”的影子，
居民生活丰富了， 邻里关系
更和睦了。追根溯源，是永祥
社区“民生大碗厨” 起了作
用。生活大小事，做什么、怎
么做全由老百姓自己说了
算，事情虽小，效果却极好，
为老百姓解决了一大批身边
的小事、难事、急事，社区环
境明显改善。

14年断头路通车了

“希望能拉通E2栋旁边
的这条断头路。”2015年底，
社区居民李先生“点菜”，称
安置小区车辆与日俱增，但
路网不健全， 居民进出很不
方便。

社区马上组织由居民代
表、专家、NGO（非政府组织）
组成的智囊团进行前期调研
和听证。原来，一个小院落阻
断了这条断头路， 导致路修
好了14年，却总拉不通。

“定菜”后，通过公开招
投标，由第三方社会组织、企
业开始“做菜”。去年6月，与
小院一墙之隔的社区文化公
园开工建设， 与此同时，街
道、 社区主要负责人轮番上
门给房主杜爹爹做工作。“社
区文化公园一天一变样，老
人家终于同意搬迁。”

今年1月， 小院顺利拆
除， 社区对杜爹爹进行了异
地安置。

“既要数量覆盖，更注重
质量效果。” 社区主任钟圆
说，“菜式”可不可口，由社区
里的代表委员、工作人员、居
民代表开联席会“评菜”，由
他们说了算。

“幸福指数越来越高”

去年，永祥社区“民生大
碗厨” 一年收集到居民“点
菜”500余份，“定菜”近百份，
再“做菜”。钟圆说，该项目一
改“被动管理” 为“主动管
理”，实现“权利下放”，让民
意得到了充分表达。

社区居民自己选择、自
己决策、 自己参与的成效是
显著的， 有形的变化让居民
看在眼里：35栋房屋下水管
网都更换了， 楼道间管线整
齐了， 城中村道路晚上明亮
了，文体设施、道路绿化变好
了变多了。 无形的变化润物
细无声，社区活动、各类技能
培训增多了， 文体活动丰富
了， 各种公益行动让群众感
受到了温暖。

“有地方跳广场舞、晒太
阳了，我孙子也有地方玩了，
路修通后， 楼下的门面租金
也提高了。”住在E2栋的王女
士告诉记者，未拉通前，楼下
的门面每月租金几百元，现
在租金达到2000元一月。“居
民的幸福指数越来越高了。”

■见习记者 杨洁规
通讯员 毛明

8月24日中午，记者来到
新河路上， 这片拆迁区为长
沙市黄兴北路建设及棚户区
改造征收拆迁区。 由于整个
拆迁区都围有严密的围挡，
大门处上了锁，无法进入，无
法看到里面的具体情况。最
终，记者翻过围栏，爬上砖头
堆， 才发现在拆迁区域的一
块空地上堆放了大量的共享
单车。也就是说，如果不是开
车时从桥上往下看， 根本无
法发现堆放在此的单车。

走近了一看， 这些丢在
砖石瓦砾上的共享单车包括

ofo、摩拜单车、哈罗单车等
进驻长沙的各个品牌， 它们
被堆成了两个比人还高的车
堆， 粗略估计数量超过1000
辆。记者试着扫码了几辆车，
发现单车均能正常使用。不
过， 一些车辆虽然能正常扫
码开锁，但车身出现了变形、
部分零部件脱落。

一名在此拾荒的市民告
诉记者， 这些共享单车是上
周才被丢在此处的，“都是小
货车拖来的，拖了好几车，丢
在这里后就没人管过， 我还
以为都是坏车。”

上千违停共享单车被“弃”拆迁地
新河街道办称是他们收缴的，已有企业前来认领 长沙或试水电子围栏治理乱停乱放

共享单车给市民的出行带来了巨大的便利， 但乱停乱放
的情况却成了一个十分严重的普遍问题， 多个城市都出台了
相关的管理办法， 共享单车企业也开始在一些城市试水电子
围栏技术来对使用者进行约束。

在长沙，目前治理共享单车违停主要靠人力来完成。记者
了解到，进驻长沙的几家主流共享单车品牌，都有线下运维队
伍，少则近百人，多则数百人，他们每天的工作主要就是对车
辆进行调度、摆放好违停车辆、清洗车上的小广告等。

“长沙的城管部门已经与共享单车企业建立了密切的互
动，发现了违停的车辆，相关部门公布在群里，我们都会及时
派人进行处理。”一名共享单车的工作人员表示，由于违停情
况太多， 给运维人员造成了巨大的压力，“今后电子围栏技术
全面推广落实后，违停现象会得到很大改善。”

“新河路上的一片拆迁区，丢弃了大量的共享单
车，看着怪心痛的，你们快来调查下是怎么回事。”近
日，多名读者向三湘都市报反映，近几日开车从银盆
岭大桥上经过时， 发现拆迁地丢弃的共享单车堆成
了小山，触目惊心。

8月24日，记者调查发现，丢弃在拆迁区的共享
单车有上千辆，基本上都是可以正常使用的车辆。长
沙市开福区新河街道办事处表示， 堆放在此的共享
单车都是他们收缴的违停车辆。当天，有共享单车企
业来此认领车辆， 发现不少车辆出现了不同程度的
损坏情况。

■记者 潘显璇

长沙市雨花区高桥街道永祥社区：“民生大碗厨”由百姓做主

居民“点菜”，14年断头路通车了

本报8月24日讯 昨天起进入了
处暑节气。对于湖南来说，用“立秋处
暑正当暑”来描述天气更为贴切。今天
午后，长株潭一带被35℃高温包围，秋
老虎天气还会坚持几天。 到月末随着
副热带高压南撤，冷空气活动增强，高
温才会彻底失去威力。

省气象台今日16时继续发布了高
温黄色预警：明天长沙、岳阳、娄底、湘
潭、株洲、邵阳、衡阳、永州、郴州最高
气温35℃以上， 其中永州、 衡阳局地
37℃以上。今晚到明天，湘北多云间阴
天有小到中等阵雨或雷阵雨， 局地大
雨， 其他地区午后到傍晚有阵雨或雷
阵雨，后天，省内多阵雨。

■记者 丁鹏志 通讯员 张翠

为何大量能够正常使用
的共享单车会被人丢弃在鲜
有人进出的拆迁区呢？8月24
日下午， 记者联系了多家共
享单车企业， 对方均表示不
知道此事，“没有收到过相关
部门的扣车通知， 很可能是
有人恶意破坏共享单车”。

随后， 记者来到长沙市
开福区新河街道办事处了解
相关情况。 新河街道办事处
负责城管工作的负责人介
绍， 这些共享单车都是他们
从辖区收缴的违停车辆，上
周统一堆放在了拆迁区，“我
们接到上级部门的口头通
知， 要对共享单车的乱停乱
放进行整治， 于是派人收缴
了这些车， 目前还没有通知

涉事的单车企业”。
至于这些单车为何会被

随意丢弃，该负责人坦言，他
们请了搬家公司来运送车
辆， 因此在卸载车辆时并没
有注意太多，“后期我们会主
动联系共享单车企业来认领
车辆， 并将车辆摆放到划定
的停车区域。”

记者将情况反馈给了几
家共享单车企业后， 有企业
第一时间赶来现场认领了车
辆， 并及时将车辆拖回了仓
库，经过初步清点，多辆单车
都出现了损坏情况。“看到现
场车辆堆放的情况我们真的
很痛心， 如果不是清楚了事
情的原委， 真的会误以为是
有人在恶意破坏共享单车。”

上千辆共享单车堆成小山

车辆系街道办收缴堆放

延伸

长沙或将试水电子围栏技术

高温黄警继续，秋老虎还在

群众要入党，“分数”说了算

8月24日，长沙市新河路一拆迁区域上，堆了上千辆共享单车。 记者 潘显璇 摄


